



Jeudi 14 mars 2019

à 10h30

Salle Polyvalente de Pontpoint – Place du Général de Gaulle

**« Transition Écologique et Justice Sociale »
un enjeu pour les familles très modestes »**

**Comment sortir des familles de la pauvreté,
en les accompagnant dans un projet d'amélioration
énergétique de leur habitat ?**

avec

Olivier NOBLECOURT,

Délégué Interministériel à la Prévention et à la lutte contre la pauvreté,

Véronique FAYET,

Présidente Nationale du Secours Catholique, et du réseau Caritas France

Jérôme VIGNON,

Vice-Président de l'Observatoire National de la Précarité Énergétique,

Contact : Hélène BERNARD

Déléguée Départementale de l'Oise du Secours Catholique
helene.bernard@secours-catholique.org 06 74 92 99 47



« Transition Écologique et Justice Sociale » un enjeu pour les familles très modestes »

En France, 3,3 millions de ménages sont en situation de précarité énergétique, qu'ils ne parviennent pas à payer leurs factures d'énergie ou qu'ils aient froid en raison d'une mauvaise isolation de leur habitation.



En 2014, le Secours Catholique a soutenu la création de l'association réseau ECO HABITAT (<http://www.reseau-ecohabitat.fr/accueil/>), membre du réseau Caritas France, faisant le constat que beaucoup de familles en grande précarité, propriétaires de leur maison, n'ont pas recours aux dispositifs publics pour réaliser des travaux d'amélioration énergétique de leur habitat. Chaque année, le Secours Catholique consacre 25 % de ses secours financiers pour venir en aide à des familles en difficulté pour le paiement de leurs factures d'énergie.

La mise en réseau des acteurs de terrain autour de l'amélioration énergétique de l'habitat (collectivités, entreprises, bénévoles) a permis de démontrer la nécessité de renforcer la coopération des acteurs pour permettre à des ménages très modestes de réaliser des travaux ambitieux, pouvant être financés jusqu'à 90 %.

En soutenant davantage les familles les plus pauvres pour réduire leurs dépenses énergétiques, nous faisons de la transition énergétique un formidable levier de justice sociale et de justice environnementale.

Cette intuition rejoint une des revendications des mouvements sociaux et des gilets jaunes de réaliser un « grand plan d'isolation des logements » pour faire de l'écologie un moyen qui ne pénalise pas le budget des ménages, mais qui au contraire, leur permette de réduire leurs factures d'énergie ».

Le Secours Catholique et réseau ECO HABITAT ont fait la démonstration d'une expérience de terrain, retenue comme action inspirante, et présentée dans la stratégie Nationale de Prévention de Lutte contre la Pauvreté, par le Président de la République le 13 septembre 2018.

La Stratégie Nationale de Prévention et de Lutte contre la pauvreté a été pilotée et portée par Olivier NOBLECOURT, Délégué Interministériel, auprès de la Ministre des affaires sociales, Agnès Buzyn.

https://solidarites-sante.gouv.fr/IMG/pdf/strategie_pauvrete_vfhd.pdf



Objectif de cette table ronde

A la suite d'une visite effectuée chez une famille qui a pu réaliser des travaux d'amélioration énergétique, M. Olivier NOBLECOURT et Mme Véronique FAYET présenteront les moyens mis en œuvre pour « **renforcer** » le développement de cette action mise en place par les délégations locales du Secours Catholique de Picardie, et soutenue par la Délégation Interministérielle au Plan Pauvreté.

En confirmant leur engagement respectif dans un Contrat à Impact Social, le 14 mars prochain, Véronique FAYET, et Olivier NOBLECOURT souhaitent voir le développement de l'action portée par leur partenaire réseau ECO HABITAT, pour que cette initiative puisse se développer sur d'autres territoires de la région. Cette rencontre sera aussi l'occasion de présenter les moyens mis en œuvre pour y parvenir.

La contractualisation avec l'Agence Nationale de l'Habitat (ANAH) d'un **Contrat à Impact Social**, avec l'implication du Secours Catholique, permet à réseau ECO HABITAT de bénéficier d'un droit à l'expérimentation. Ce dispositif innovant facilite l'expérimentation de nouvelles formes de financements, et de partenariats « publics / privés » qui permettront d'accélérer la rénovation énergétique de l'habitat, pour les propriétaires très modestes de la région Hauts-de-France.



M. et Mme DOCOBECQ et leurs 3 enfants ont été accompagnés par le Secours Catholique et réseau ECO HABITAT pour réaliser un projet d'amélioration thermique de leur maison, pour un montant de 42.800 €. La famille devrait pouvoir ainsi diviser par 3 sa facture annuelle d'énergie. 12 financements ont été nécessaires pour permettre à M. et Mme DECOBECQ de réaliser leur projet.

<https://www.secours-catholique.org/actualites/precarite-energetique-quand-la-renovation-change-la-vie>

Merci de bien vouloir confirmer votre présence avant le 12 mars à :



sandrine.calibre@reseau-ecohabitat.fr

Contacts : Hélène Bernard 06.74.92.99.47 ou Sandrine Calibre : 03.44.93.05.03

Informations pratiques



La table ronde aura lieu à la salle polyvalente de Pontpoint à l'adresse suivante :

***Place du Général de Gaulle
60700 PONTPOINT
(derrière la mairie)***

